

AÑO XXII

Precio de Coste

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Redac. y Administración: Perú 1187

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

Valores y giro a M. Torrente

El mito de la unidad obrera

El servicio de la prensa de la A. I. nos informó de la realización de una conferencia regional de la Unión Sindical Italiana. Las sesiones tuvieron lugar los días 28 y 29 de junio, en las condiciones de desventaja que supone el hecho de que el fascismo haya disuelto la sede central de la U. S. I., clausurado sus oficinas, suprimido su órgano "Guerra di Classe" y amordazado a los principales propagandistas del movimiento obrero anarquista. Pero la mordaza fascista no impidió a los comarques de diversas regiones de la península reunirse y concertar la reconstrucción del movimiento destruido y discutir problemas atinentes con la labor inmediata en el terreno de la lucha sindical.

No es, sin embargo, en las condiciones actuales de Italia, el problema de la lucha de clases — entendida como realización económica — la que más debe interesar a los militares de la Unión Sindical Italiana. Por urgente que sea la necesidad de conquistar mayores salarios, más urgente es la elevación del nivel espiritual de la clase trabajadora. El fascismo ha destruido los vínculos de solidaridad proletaria, desmoronando a los individuos y pervirtiendo y extraviando a la masa obrera que se mueve al impulso de apetitos y pasiones animales. Quiere decir, pues, que la tarea urgente consiste en establecer de nuevo el punto de partida al movimiento revolucionario, recurriendo para ello a las ideas que menos transigen con el irresponsabilismo colectivo.

La responsabilidad de la propia obra y de las propias ideas llevará al proletariado al terreno de la lucha social. Esa labor no es posible transigiendo con el ambiente, tolerando las ambigüedades del socialismo y complicándose con las posturas de los dirigentes de la Confederación General del Trabajo. De ahí que sostengamos que la reconstrucción del movimiento obrero anarquista en Italia debe partir de la base de que la lucha es menester en el terreno de las ideas y de los principios. Con esto queremos decir que los anarquistas deben llevar a la U. S. I. sus divergencias doctrinarias y no el criterio que expresa el sindicalismo apolítico, impulsando el descontento de las minorías organizadas tanto contra el régimen fascista como contra las directivas del reformismo confederal.

De hecho se ha demostrado la complejidad de los dirigentes de la C. G. T. con Mussolini y sus secuaces, tanto en el período preparatorio de la revolución como después de la toma de Roma. Si el socialismo está en la oposición legal y segunda a los partidos burgueses desalojados del poder, fue porque sus proyectos de alianza con el fascismo fueron frustrados por el sector intransigente que acudiera Parinacci. Esta verdad, que no ignoraban los compañeros italianos, acaba de ser evidenciada por los dos principales jefes confederales, D'Aragnó y Baldesi, que que proponían la parlamentarización de la C. G. T. para facilitar al socialismo una base colaboracionista en el régimen de la dictadura mussoliniana.

No cabía, pues, volver a plantear en la conferencia de la U. S. I. el problema de la unidad obrera. La minoría reunida en Génova, constatando la propensión que existe en las filas socialistas y confederales a dar como "hecha" la "revolución fascista", debió estudiar el problema de la reconstrucción del movimiento obrero revolucionario prescindiendo del rebano confederal y de sus jefes. Este criterio fue expresado no hace mucho por el compañero Borghi, en oposición a la tesis unitaria de Malatesta y Fabbri, que pretenden animar la lucha de clases actuando en las filas de la Confederación reformista y propiciando un nuevo ensayo de fricción sobre bases exclusivamente económicas.

En la conferencia de Génova se evidenció la existencia de dos criterios antagónicos respecto al problema de la unidad de clases: Mientras una parte de los delegados rechazaban todo con-

tacto con la C. G. T. y hasta amenazaban el retiro de sus organizaciones de la U. S. I., si se aprobaba la política del acercamiento y la reconciliación, otros camaradas sostenían el repudio de las fácticas y métodos confederales pero sin atreverse a cerrar definitivamente las puertas a un futuro entendimiento. Se quería ante todo dar la impresión de que no eran ellos los que obstaculizaban la unidad del movimiento obrero, posiblemente por temor a que se les calificara de divisionistas, y por ello sostenían como punto de partida a toda actividad futura las bases unitarias propuestas por la U. S. I.

¿Qué ventajas puede obtener el anarquismo italiano con ese viejo juego político? D'Aragnó y Baldesi pueden prescindir para sus negocios de las minorías organizadas en la U. S. I., por que a ellos les interesa la lucha contra el fascismo en el terreno de las ideas. Y si la reconciliación de socialistas y fascistas es factible en el campo de la colaboración de clases — si la C. G. T. persigue como única conquista del momento su reconocimiento por el gobierno de Mussolini — ¿qué papel representarán los anarquistas en un frente único sindical trasladado a la vanguardia del Estado por obra y gracia de los jefes confederales?

Los compañeros italianos no quisieron dar el paso definitivo exigido por el momento histórico, rompiendo de hecho con la ilusión unitaria. Verdad es que el problema de la unidad obrera no subordinan a un principio ideológico, a una fábica contraria a los hábitos del reformismo confederal; pero las preocupaciones del sindicalismo, que no ve del problema social otra cosa que sus aspectos económicos, clasistas, impedirán a los anarquistas reconstruir el movimiento obrero revolucionario sobre bases nuevas y les obligarán a prestar atención a futuras maniobras políticas de otros grupos opositores a la C. G. T.

El criterio vacilante de los camaradas reunidos en Génova, se demuestra en la resolución votada para definir la conducta de la U. S. I. frente al problema de la unidad obrera. Se quiso conciliar dos criterios completamente antagónicos y de la mutua transigencia salió esta ambigüedad:

"Considerando que en el período en que las condiciones económicas y políticas del país favorecían la realización de gran parte de las aspiraciones proletarias, y cuando las masas trabajadoras estaban orientadas hacia un movimiento inmediato de emancipación social, la Unión Sindical Italiana intentó repetidamente conseguir la unidad de los organismos sindicales del proletariado;

que esas tentativas unitarias fueron frustradas por la oposición de la Confederación del Lavoro, la cual tuvo siempre la pretensión de absorber y someter todas las fuerzas proletarias a los fines de la colaboración de clase, sirviendo al gobierno junto con la burguesía democrática;

que una circular reciente de la U. S. I., relativa a la fusión de las fuerzas proletarias, enviada a la Confederación del Lavoro, ésta no respondió ni siquiera oponiendo condiciones unitarias propias a las propuestas por la U. S. Italiana con tal fin.

Considerando que la actitud asumida por la C. G. del L., es la demostración patente de que es contraria a una unidad real proletaria de amplias bases; que después de las claras y explícitas directivas político-democráticas tramadas por el último congreso confederal y después de la forma orgánica más centralizada aún, que se dió con la reforma de los estatutos, que destruye la acción libre de los sindicatos y comprime la voluntad de las masas organizadas, la Confederación del Lavoro se alijó más de los principios fundamentales en que se inspiran las organizaciones de clase que constituyen el movimiento democrático de las aspiraciones y de las formas de lucha de los trabajadores organizados;

la Confederación rechaza toda propuesta tendiente a la adhesión incondicio-

nal a la C. G. del L. y reafirma las liberaciones de los congresos y convenios precedentes de la U. S. I., que fijaban condiciones precisas e inequívocas de unidad."

Los considerandos de la resolución aprobada constatan la imposibilidad de llegar a un entendimiento con la C. G. T. Se demuestra también que la Confederación reformista no evolucionó en un sentido revolucionario en el período de la reacción; por el contrario, se transformó ella misma en una potestad reaccionaria comparable con el mismo fascismo. Pero los compañeros italianos, convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos en ese sentido, aun cuando declaran que no aceptarán la adhesión incondicional a la C. G. T., lo que significaría la muerte de la U. S. I., siguen abrigando la creencia de que es posible encontrar la base de una futura igualdad y de respeto a las diferentes ideologías.

He ahí la contradicción evidente entre las constataciones y las consecuencias que de ellas extraen los anarquistas y sindicalistas de la Unión Sindical Italiana. Si comprobamos la entrega de la C. G. T. al fascismo y la imposibilidad de cambiar las directivas de esa organización reformista y colaboracionista, ¿cómo pueden al mismo tiempo ofrecer bases para una imposible unidad del proletariado? Es evidente que el rebano confederal prescindirá de sus jefes para hacer la unificación de las fuerzas revolucionarias! En ese caso, se operaría un proceso de disolución del movimiento reformista y sería la U. S. I. la que acrecentaría su radio de influencia, absorbiendo a la C. G. del Trabajo.

El problema, pues, está planteado en el terreno de la lucha de influencias, y los anarquistas deben activar en el movimiento obrero conforme a sus ideas y a sus principios, operando el proceso de absorción allí donde el proletariado llegare a comprender el miserable papel que representan los complícenes y aliados del fascismo: los D'Aragnó y Baldesi de la Confederación reformista y colaboracionista.

ELOGIO DEL CIVILISMO ARGENTINO

También en París se ha hecho el elogio de la Argentina. Francia reivindica su tradición culturalista y republicana exhibiendo el civilismo de la burguesía criolla posternada ante el príncipe de Gales. Y es el espíritu de la civilización francesa... olvidado por los presuntos herederos de la Gran Revolución, el que recuerda "Le Journal" en un artículo sobre el civilismo de este pueblo incivil.

El condado nortio francés estudia y elogia largamente el régimen de educación cívica y patriótica establecido con precisión en este país. Grecia a eso, dice el artículo, "ha logrado siempre nacionalizar a todos los hijos de extranjeros, y a los cuales, en sus escuelas se les da siempre la más elevada idea del concepto de su patria argentina y de sus grandes prohombres, con lo cual todos, aunque por leyes de otros países pudiesen adoptar la nacionalidad de los padres, no se sienten inclinados a hacerlo".

Como demostración de esa verdad comprobada, se describen en el artículo de "Le Journal" las manifestaciones cívicas y las demostraciones patrióticas, que dice, "son verdaderamente emocionantes y sugestivas por su grandera y en las cuales los niños participan con un fervor que es puede calificarse de religioso. Después de semejante educación, agrega el artículo, un niño es adquirido para siempre para la Argentina, y la idea arraigada de que aquel país donde nació es su patria, predominará en su cerebro a todas las otras concepciones a ese respecto, y más tarde, cuando sea hombre, dirá, "soy argentino" con la misma firmeza de un romano cuando dice "Civis romanus sum".

Se agrega en el artículo, que hay que reconocer que todo el cuerpo docente de profesores y maestros es profundamente patriota y por otra parte, los argentinos son demasiado cuidadosos de sus intereses y de los progresos intelectuales, morales y materiales del país, para dejarse llevar por teorías disolventes. Se manifiesta, además, que el socialismo argentino está formado por una "élite" de hombres políticos en su concepción más pura, y en cuanto a lo que se refiere al antipatriotismo, dice que "la libertad de prensa que existe en el país, excluye formalmente la eventualidad de delitos de lesa patria".

El diario francés intenta reivindicar algo para la cultura francesa, máxima abstracción que la manía principal hace tarumado en inglés su incultura a la burguesía criolla. Pero, ¿cómo está el civilismo argentino? ¿Es el civilismo de primera y segunda enseñanza, donde al niño se le enseña a cambiar el tiempo nacional, a repetir los nombres de los héroes de la historia patria, y a marcar el paso en los desfiles or-

ganizados para recibir a príncipes y merced de todo pelaje? Lo que elogia "Le Journal" es precisamente la demostración de la incultura de este pueblo sin ideal, envanecido de patriotismo y educado en el culto a la fuerza bruta.

Si el autor del artículo hubiera visto a Buenos Aires con el ropaje de las grandes ceremonias, disfrazado de pueblo civilizado para recibir al príncipe de Gales, de seguro que no cuenta la novela de la cultura argentina a los lectores de "Le Journal".

LA RECONCILIACION BOLCHEVICO-SOCIALISTA

Los recientes actos del social-reformismo europeo demuestran que las Internacionales de Amsterdam y de Moscú están en el camino de la reconciliación. En el congreso socialista de Marsella se abogó por el reconocimiento de los soviets y la entrada de Rusia a la Liga de las Naciones, con lo que la social-democracia plantea de hecho el problema de la unidad política de los partidos marxistas. Y en el congreso de la C. G. T. francesa fue aprobada una resolución favorable a la unidad sindical, la que pondrá fin a la lucha de los dirigentes del sindicalismo francés y reunirá en un solo bloque las fuerzas de la Confederación unitaria, sometida a la Tercera Internacional, y de la Confederación amarilla, dependiente de la llamada Internacional obrera y socialista.

El acuerdo, si no completo, permite operar a los jefes de las dos agrupaciones políticas marxistas. La palabra de orden de Moscú sobre la unidad obrera, fue recogida por la Internacional de Amsterdam. Si en el terreno económico se ven bolcheviques y socialistas, el acuerdo no puede tardar en ser político. Por lo pronto, Moscú invita a los jefes de las dos Confederaciones francesas a que envíen delegaciones a Rusia y propicia el acercamiento sobre bases de igualdad en la orientación y dirección del movimiento obrero. Y esos propósitos, claro está, rectifican la anterior política eclesiológica de la Tercera Internacional, que fue el caballo de batalla de los

comunistas en todos los países en el período de confusión que siguió al triunfo del bolchevismo en Rusia.

La aparición teatral de Losovsky en el congreso socialista Internacional de Marsella demuestra que la reconciliación de los jefes bolcheviques y social-demócratas está ya resuelta. Había que representar la comedia y rodear el reconocimiento de Moscú para manifestar la vulgaridad de un acto preparado por Amsterdam y Moscú para dar sanción a cosas resueltas en secreto y a espaldas del proletariado. De esa farsa política da cuenta el corresponsal de la Associated Press en el siguiente telegrama de París:

"Todas las puertas y ventanas se hallaban cerradas y atrancadas en el local donde se celebraba el Congreso de la Confederación General del Trabajo, comunista, en momentos en que Losovsky, delegado de Moscú, o de la Tercera Internacional, pronunciaba su discurso. Las autoridades francesas habían denegado la visación de los pasaportes de la delegación rusa que tenía el propósito de asistir al Congreso, pero Losovsky logró entrar en Francia sin pasaportes. Después de haber el retratado, desatado por espacio de una hora, las luces del local fueron apagadas, y cuando se encendieron nuevamente, aquí había desaparecido. El discurso de Losovsky constituyó un adepto de la Internacional Roja y un llamamiento en favor de la unión de los trabajadores contra el capitalismo".

Después de esa botanada, quién duda que Amsterdam y Moscú están en la misma huella y marchan de acuerdo por el camino de la contrarrevolución? El laberinto que facilitó la reconciliación en el terreno político y el sindicalismo francés la facilitará en el sindical.

La fusión de las dos Confederaciones francesas es un hecho. La camarilla que dirige Jonhson está de acuerdo con la camarilla que responde a las directivas de Moscú. Y faltan solo algunos detalles para comenzar la soldadura autógena de los dos bloques del movimiento obrero, que formarán en lo sucesivo una sola moñaña atravesada en el camino de la libertad y emancipación del proletariado.

PANORAMA INTERNACIONAL

Rusia militarista

La realidad suele ser testigo acusador de la falacia de los políticos. Ningún partido se muestra a esa regla inexorable. El tiempo dilapa la aureola de gloria, o de martirio, con que se revisten para atrapar el poder, dejando al descubierto sus verdaderas intenciones. Los hechos, siempre los hechos, obran de a manera de índices implacables para denunciar el fondo del alma imperialista y reaccionaria de los gobiernos todos, sea cualquiera la ideología con que se disfrazan!

¿Por qué iba el bolchevismo a ser una excepción, al constituir todo un partido de gobierno y sostener una situación política en Rusia, ni inferior ni superior a la que impera en las demás naciones?

Las declaraciones ampulosas y rimbombantes no podían estirarlo del defecto inherente a todos los Estados constituidos. Sin bases idénticas a las que sirven para asentar todo poder, no podría erigirse el gobierno de Rusia.

Por eso los bolcheviques se esforzaron por mantener inabismables los fundamentos del privilegio en medio de la tempestad revolucionaria, es decir, la propiedad privada, que da razón de ser a la autoridad, o sea a la violencia organizada, dispuesta a meter en cintura a los descontentos. Y éstos son las consecuencias inevitables del desorden actual, que priva de pan y de libertad a las masas laboriosas, para alimentar el sibilismo de las minorías parasitarias. Donde el orden, pues, debe imponerse por la voluntad de las masas, víctimas del desorden imperialista, los políticos aparecen infaliblemente patéticos ante el presente caos social, en medio del cual les va tan bien.

Y de tales causas, tales efectos. Con motivo del actual entredicho entre Rusia y Polonia, suscitado a causa de las represalias tomadas por la dictadura moscovita contra súbditos polacos, que hizo furioso al proceso en número de sesenta y a propósito de que en Polonia habían sido ajusticiados dos o tres agentes provocadores al servicio de Rusia, conviene hacer algunas consideraciones retrospectivas sobre el ejército bolchevique, ya que se significa por ser uno de los más potentes del mundo, y su objeto es eminentemente imperialista. Polonia es la presa codiciada de Rusia, y no son los grupos de conciencia los que son dimes y noes imperialisistas rusos en sus ansias de conquista, sino la garantía de independencia que las potencias europeas aseguran a los polacos.

Respecto a los agentes soviéticos de los que hace poco la siguiente información, que muestra en cuánto se ha instrucción a la praxis o importancia de las sumas que se invierten en su sostenimiento. Afade el comensurador a esas cifras el caos y el innombrado carácter de clase que adopta el ejército ruso, tendiendo a darse la misma distinción y privilegio de tiempos del zarismo.

"El comisario militar ruso Frunze, sucesor de Trozky, dió en el congreso soviético la transeúnciaca algunas cifras sobre la fuerza del ejército rojo. La fuerza del ejército rojo, según las cifras de Frunze, ascendería en la actualidad a 562.000 hombres. El armamento y la instrucción militar del ejército son muy buenos; se concede una gran atención a la educación militar de los jóvenes antes de su entrada en el ejército. Eso significa que el espíritu del militarismo es inculcado ya al adolescente. Los gastos para cada soldado del ejército rojo ascenden a 750 rublos al año. Para los 562 mil soldados, se necesita, pues, una suma de 421 millones y medio de rublos. Con esa suma la Rusia de los Soviets podría comprar anualmente tanto trigo como pan vencer en los distritos del hambre con facilidad, las necesidades apremiantes de la población. Pero Frunze no ha dicho nada sobre los gastos que emplea la Rusia de los Soviets para las grandes formaciones de la seguridad interior, ni sobre las divisiones para fines particulares y los cuerpos especiales de la administración política del Estado (Tcheka). Si se calculasen los gastos que todo eso exige, obtendríamos una suma mucho más considerable aún. Merece recordarse, además, que Frunze anunció una nueva ley del gobierno de los soviets sobre el servicio militar general. Los elementos no procedentes de la clase obrera no serán admitidos en los cuerpos puramente militares. Serán atraídos más bien los obreros económicamente activos. Para beneficiarse de ese privilegio tendrían que pagar un impuesto especial.

Si se aceptase esa ley — y dada la actual constelación política no existe ninguna duda de que se aprobará — entonces tendríamos un nuevo servicio militar de clase. El proletariado debe ofrecer su carne y su sangre para la defensa de la patria; sin embargo, los elementos que no proceden de la población laboriosa están libres de ese tributo. Eso es un punto de vista de clase que no se encuentra en los Estados capitalistas. ¿A eso se llama dictadura del proletariado?"

He ahí el cuadro real de aquella situación, que a los deslumbrados espíritus con que los agentes de Moscú diseminados por todo el mundo y oportunamente sostenidos a costa

Movimiento obrero Librería de "La Protesta"

NOTAS VARIAS

F. OBRERA LOCAL ROSARINA

Formamos en reconocimiento del prebendado en general, que toda correspondencia que se relacione con esta Federación, sea dirigida al secretario Francisco Arquiza, por haber renunciado el secretario anterior.

EL CONSEJO LOCAL

8. OFICIOS VARIOS

(Tucumán)

Esta entidad, con el propósito de adquirir recursos para fines de propaganda, ha puesto en circulación una revista. No escapará al buen criterio de los compañeros que, obrando con presteza y actividad en la colocación de las boletas, se facilitará la pronta realización de la lista de propagnados por las provincias del Norte, que la F. O. Local Tucumana está en vías de materializar.

Si los compañeros y organizaciones, a las cuales se les remitirán talonarios, se apresuraran a colocar las boletas y a remitir el importe correspondiente, darían lugar a que esta institución pudiera adelantar el mesero a la F. O. Local, para que, conjuntamente con un delegado de la F. O. R. A., se lleve a feliz término la anuada lista de propagnados gremial e ideológica por S. del Estero, Tucumán, Salta, Jujuy y otras localidades, si es posible. En la seguridad de que los camaradas sabrán apreciar en su justo valor estas líneas, esperamos que obrarán en consecuencia.

Podemos a los abajo mencionados, nos acusan recto de un talonario de rifas que se les remitiera: A. A. "La Campana", Córdoba; Luis R. Castro, Güemes; José Méndez, La Banda; Martín Kayman, Orán.

Toda correspondencia, a nombre de M. Maldini, Entre Ríos 448.

LA COMISION Tucumán, agosto de 1925.

F. O. LOCAL BONAERENSE

Al gremio de Fideles en general

Nuevamente invitamos a los obreros fideles a la reorganización del gremio.

Estamos convencidos que a este nuevo llamado concurrirán los compañeros dispuestos a levantar la organización en interés de todos.

No hay causa que justifique la desorganización de los obreros fideles, máxime que han padecido en cárceles propias los beneficios tanto morales como económicos de la organización. Por otra parte, hay que hacer resaltar que los trabajadores desorganizados favorecen grandemente a nuestros explotadores, que siempre habrán de tener en cuenta en los procedimientos más inhumanos. Unicamente la organización pone límites a la desmedada voracidad capitalista y mejora las condiciones de vida del trabajador.

Rhizorramos a los camaradas fideles a concurrir el lunes 31 a las 20.30 horas, a las Salas Unidas 2545, como hombres conscientes del rol que desempeñan en la vida de productores.

Que ninguno se mueviera respecto al llamado de reorganización del gremio. Vuestra dignidad de explotados está en juego.

EL CONSEJO LOCAL

Soletia a las organizaciones adheridas a la F. O. R. A.

Que editen periódicos que permitan una óptica clara para nuestros archivos.

Este pedido lo hacemos extensivo a los grupos anarquistas que están de acuerdo con la F. O. R. A. y LA PROTESTA.

Remítalos a la F. O. Local Bonaerense, Estados Unidos 2545, Bs. Aires.

EL CONSEJO LOCAL

A. A. "Luz en la Oscuridad"

(Bañía Blanca)

Se comunicó a la secretaría y simpatizantes anarquistas, que la función que se había anunciado para el día 12, a beneficio de LA PROTESTA, se dará el jueves 10 de septiembre, en el "Bar Royal" San Martín y Lavalle.

Se advierte que en vez de ser velada teatral, será cinematográfica, pasando la poética "Los Miserables".

LA AGRUPACION

"REVISTA INTERNACIONAL"

Señorita una vez más de los camaradas que publica esta revista por mi intermedio, no olvidemos que en sus tres ediciones tuvo un éxito, pues se le aparearon en las últimas ciudades de Buenos Aires, ya que al pedir que apremiamente las lías en este sentido, los suscriptores me han respondido.

Manuel ALVAREZ

B. Mitres 3274 - Capital.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ATENEO OBRERO CULTURAL

DE BOCA Y BARRACAS

Matinée y conferencia, el domingo 30, a las 15 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270, a total beneficio del Comité Pro Fideles y Desorganizados.

El cuadro dramático de este Ateneo representará la comedia dramática de carácter social, en tres actos, de Florencio Sánchez: "En Familia". Comenzará por el compañero R. Aladino, sobre un tema de actualidad.

Entrada voluntaria.

Compañeros: de su cooperación con ustedes.

¿ PEDRO BLOQUEO A PICCARDO

LOS TRABAJADORES EN PARTICULARES Y AL PUEBLO EN GENERAL

La Asociación por el "bloqueo" las producciones obreras por el trust, dando lugar al desmoronamiento de lo que antaño fue una poderosa industria tubocalera, llega hoy a tal estado de agonía que ya no sabe a qué recurrir para mantenerse a flote.

Los concursos dejaron de ser un medio adecuado para el empujamiento contra el "bloqueo" por los langoneros, y con el advenimiento de estos procedimientos, se abren ahora del número del período de promulgación: Principio de Gales.

A eso efectuó el trust lanzó una marca con este título. Hace días la traza en estampa, ligada a las paredes de todas las calles de la ciudad.

Entonces, pues, a los cigarrillos "Principio de Gales".

Nuestros creemos que ha de extirparse contra el invencible espíritu de solidaridad que vive en la conciencia del pueblo.

¡Guerra a esta marca, como a todas las demás del Trust!

HUELGAS

CONDICIONES DE CARGOS

Se pone en conocimiento del gremio en general que las tropas de Domingo Paulino (El Tropezado) y de Benito Garabai, que trabaja para la Energenia, están en conflicto con nuestra sociedad. Por lo tanto, ningún conductor debe ir a trabajar a dichas tropas ni hacer operaciones con los crumiros.

Esperamos que cada uno cumpla con su deber de obrero consciente.

COMISION

UNION OBRERA

Sección en conocimiento del gremio que el personal chauffeur que trabaja los autos Ford, reformados, números 274, 2161 y 2148 se venía obligado a abandonar el trabajo, a fin de no ser objeto de amonestaciones de parte del llamado Manuel Vázquez, con domicilio en Jujuy 1674 (cuarto de los coches).

Los compañeros abandonaron los autos con espíritu que para vergüenza de los proletarios, traiciona el movimiento. Este crumiro se llama Floreano Aráujo, con domicilio en Páezes 138.

A los camaradas chauffeurs de Barracas lo recomendamos a este traidor, lo mismo el coche 274, que actualmente guarda en el callejón de los coches 470.

Compañeros: de con el dueño del Buick 274, (guarda en Morán de ca 470) que pretende encubrir las canaladas del explotador Vázquez.

Que el amigo chauffeur con dignidad empulse el volante de esos autos, hasta que el burgués de las satisfacciones que merecen nuestros organizados. Que nadie pueda saber como traidor a un chauffeur socialista, compañeros!

COMISION

OPEREROS SOMBREREROS

A los camaradas sombrereros notificamos una vez más que el bloque aplicado a Brown

COMITE DE AYUDA A LOS NIROS

DE LAS VICTIMAS POLITICAS DE ITALIA

Suma anterior \$ 1.482.76

Domingo Covati (Olavarría) \$ 10

Bamundo (ciudad) \$ 12

Entregado por la S. O. Pintores Unidos \$ 1.60

Lista circular en Rosario por iniciativa de Santiago Semino \$ 5.00

Santiago Semino \$ 2.00

Callegari Antonio \$ 2.00

Luis De Pisallo \$ 4.00

Rodolfo Capalutti \$ 1.00

Manuel Vasco \$ 1.00

Luis Mos \$ 1.00

Zanuzo Rafael \$ 1.00

Damián Scomodo \$ 0.50

Eduardo Mascaro \$ 1.00

Gervasio Maestro \$ 1.00

Termis Rodolfo \$ 2.00

Juan Andrietta \$ 1.00

Francisco Savini \$ 1.00

Francisco Daina \$ 1.50

Halleo Zera \$ 1.50

Ninotti Eugenio \$ 2.00

Zará Emilio \$ 1.50

Ninotti Remigio \$ 1.50

Giuseppe Burin \$ 2.50

Mallón Arturo \$ 1.50

Tonino Pietro \$ 1.00

Renato Bolzan \$ 1.00

Ernesto Lorenzet \$ 0.50

Horacio Francisco \$ 0.50

Marino Pascon \$ 0.50

Emilio Donato \$ 0.50

Pascual Resso \$ 0.50

Alfonso Micaletta \$ 0.50

M. Giuseppe Bardi \$ 1.00

Benito Rino \$ 1.00

Pelipe Realgino \$ 0.50

M. Ornel \$ 1.00

Giulio Viviani \$ 1.00

Giuseppe Ghemini \$ 1.00

Roberto Spilliani \$ 0.50

Alf. Bonifini \$ 0.50

Cesar Alfini \$ 0.50

Ernesto Calvo \$ 1.00

Antonio Mallon \$ 1.00

Total de la lista \$ 60.00

Total recaudado \$ 1.642.25

CONVOCATORIAS

F. O. DE LUZ Y FUERZA

(Sección Dock Sid)

A los obreros de la C. H. A. D. E. - Se invita a todos los obreros de la C. H. A. D. E. en general y a los demás trabajadores, a concurrir a la gran conferencia pública que esta sección de la F. O. Luz y Fuerza organiza para el domingo 30, a las 9.30 en las calles J. M. Núñez y Berlín, en donde varios compañeros harán uso de la palabra, pudiendo de relieve las deplorables condiciones actuales de trabajo que rigen en dicho establecimiento.

La serie interminable de abusos y atropellos de que son víctimas los trabajadores de esta inasaciable y voraz empresa de electricidad, ha movido a esta sección de la F. O. Luz y Fuerza a introducir un día de huelga, bajo el cual se ocultará la más abominable explotación e infamia traza.

Compañeros: Es un deber ineludible concurrir todos como un solo hombre a este acto público!

LA COMISION

ATENEO O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Se cita a los compañeros y compañeras componentes de este Ateneo y simpatizantes, para el lunes 31, a las 21 horas, en Salta 1292. Hay asuntos de importancia que requieren pronta solución.

EL SECRETARIO

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Se cita a los componentes a la reunión que se efectuará el domingo 30, a las 9 horas, en el local de costumbre. Se requiere la presencia de todos, pues hay asuntos urgentes a tratar, relacionados con la velada del 6 de septiembre.

LA COMISION

S. DE LA I. DEL VESTIDO

Comunicamos a todos los que formaban parte del Sindicato O. de la I. del Vestido, que un grupo de compañeros, reunidos días pasados, previa convocatoria hecha desde esas mismas columnas para tratar la cuestión de la huelga que quedó pendiente con el diario LA PROTESTA por trabajos de imprenta, ha reunido:

- 1. Organizar una gran rifa con el propósito de recaudar fondos en pro de dicha huelga; 2. Poner en circulación entre los compañeros listas de suscripciones patrocinadas por la institución que sirve de epígrafe; 3. Hacer una publicación convocando a los que pertenecen a los gremios del vestido (maestros, telegrafos, plateros, etc.) y que están de acuerdo con esta iniciativa, a una reunión que tendrá lugar el domingo 30, a las 10 horas, en Estados Unidos 2545, con objeto de cambiar opiniones, retirar listas e hacer decisiones.

Comaradas: teniendo en cuenta la situación por que atraviesa nuestro diario LA PROTESTA, está de más poner de relieve la importancia de esta obra. Así lo creemos nosotros, y esperamos que todos sabrán interpretar de la misma manera, y no falte a esta cita.

LOS INICIADORES

OPEREROS MOCAISTAS Y A.

La comisión administrativa invita al gremio en general a la asamblea que se realizará el domingo 30, en nuestro local, Bartolomé Mitre 3270, a las 9 horas, para tratar la siguiente orden del día:

- 1. Acta anterior - Correspondencia - Informe de delegados - Informe de la comisión pro periódico "El Mocaista" - Asuntos varios.

Invitamos a los compañeros de buena voluntad a que pasen a retirar manifiestos sancionadores de la asamblea.

LA COMISION

S. DE E. SOCIALES Y O. INTEGRAL

(San Martín)

Este Comité lleva a conocimiento de los compañeros que se interesó por la obra de reorganización de los gremios desorganizados, que pueden pasar por nuestra secretaría, Bolognesi 530, a retirar material de propaganda, el lunes 31, para la conferencia que con tal objeto se realizará el domingo 6 de septiembre, en nuestro local, a las 14 horas.

EL SECRETARIO

F. OBRERA DEL CALZADO

Asamblea general ordinaria (continuación de la anterior), para seguir discutiendo el informe del secretario, referente al referéndum pasado por el ex Consejo de la F. O. Obrera Bonaerense, y de los puntos de la orden del día, se efectuará el domingo 30, en el local Estados Unidos 2545 a las 10 en punto, hora en que se dará comienzo a la asamblea con el anuncio que se hace por estas columnas.

LA COMISION

A. "ARTE Y CULTURA"

Se cita a sus componentes para el lunes 31, a las 21 horas.

EL SECRETARIO

LIBROS

La Familia Libre, por Leopoldo Bonafina \$ 0.90

El Corazón y el Cerebro, por el Padre Chablay \$ 1.00

S. Medina Oñabriva \$ 0.50

El Libro Humilde y Dócil, por Leopoldo Bonafina \$ 1.00

La Buena Mujer, por Juan M. Guyau \$ 2.00

Historia Incompleta, por Edmundo de Amilcar \$ 0.80

El Hombre y la Lucha Humana, por Federico Urules \$ 0.90

Cien años después, o El año 2000, por Bellamy \$ 1.20

El Diccionario Filosófico (obra completa en 2 tomos), por Voltaire \$ 7.00

Los Primeros Deberes de la Madre, por el Dr. Von Arnim \$ 1.00

Las Ruinas de Palmyra, por P. de Volney \$ 1.30

Luis Buchner - El Hombre ante la Ciencia \$ 1.00

Manuel J. Sauri - Dios no existe \$ 1.20

C. Negri - La Crisla Religiosa \$ 1.00

Camille Peret - En Amargura \$ 0.80

E. Faubert y M. Fequet - Cómo hacer la Revolución (2 tomos) \$ 1.60

J. A. Torres - Retrato de la Compañía de Jesús \$ 1.00

P. Maritain - Esquema de un sistema religioso \$ 1.00

Mirabeau - Breve Biblia \$ 1.00

E. Verro y Molinari - Los hombres y las ideas \$ 0.90

Carlos Albert - El Amor Libre \$ 0.90

Biblioteca "Tierra y Libertad" - La Verdad y Compañeros \$ 0.80

C. Cornelissen - En Marcha hacia la Sociedad Nueva \$ 0.90

Ch. Dupuis - Origen de todos los Dioses \$ 1.00

A. Maier - República Francesa y Yotismo \$ 0.90

G. Haackel - El origen del Hombre \$ 1.00

E. Trolle - El Misticismo Moderno \$ 1.00

R. H. Barrelet - La Religión al alcance de todos \$ 1.00

Leon Brothier - Historia de la Tierra \$ 1.00

Emilio Hirvanto - Tierra adentro \$ 1.00

A. Schopenhauer - El fundamento de la Moral \$ 1.00

Práxedes E. Guerrero - Námoros Religiosos \$ 1.00

Rodolfo Roeker - Artistas y rebeldes \$ 1.30

Pablo Larrauga \$ 1.00

El Matrimonio \$ 1.00

Idem, de la Visión del Bien \$ 1.00

Ramón Cortés - María \$ 1.00

Luis Fabbri \$ 1.00

Idem y R. Kropotkin - Dicciones y Revoluciones \$ 0.80

Idem (en tela) \$ 1.50

Sebastián Faure \$ 2.00

El Dolor Divorcio \$ 1.00

Idem, de la Compañía \$ 1.00

Idem, (en tela) \$ 3.50

H. González Pacheco \$ 0.80

Correos \$ 0.80

Enrique Nido \$ 1.00

El Pensamiento Filosófico y el Amor \$ 1.50

Quintana de Afirmaciones \$ 0.80

Federico Urules - Los Hijos del Amor \$ 0.80

G. M. Bossada - Lo que todos deben saber \$ 0.80

Anselmo Lorenzo - Justo Fides \$ 0.80

Juan Grava - Tierra Libre \$ 0.80

Hacia una Humanidad de Progreso \$ 0.50

Higiénico Noja Ruiz - Los Gobiernos del Amor (novela) \$ 1.20

Francisco Ferrer - La Herencia de Ferrer \$ 1.00

Felipe Alaiá - Quines \$ 1.50

Historia del movimiento Maso \$ 1.00

Idem (en francés), por F. Archibuff \$ 1.00

Aspiraciones Populares, por Caserio \$ 1.00

El Socialismo \$ 1.00

Los Gobiernos, (Novela Social), por Higiénico Noja Ruiz \$ 1.00

Autonomía en Orca, por D. M. P. \$ 1.00

El Infierno del Soldado, por Juan De la Hira \$ 1.00

Humanidad del Porvenir, por Enrique Liria \$ 1.00

Orde y Evolución de la Moral, por Carlos Letourneau \$ 0.70

El Libro que Orquí, por Armando de Beldin \$ 1.50

Páginas Selectas, por Edvard Douven Dekkes (Multatuli) \$ 0.80

Ricardo Flores Magón, por Diego Abad de Santillán \$ 0.80

El Libro de la Mujer, por el Dr. W. S. Piatou \$ 1.00

Las enseñanzas de los centros (cómo se evitan, cómo se curan) por el Dr. H. Berkman \$ 1.00

El Botón de Fuego (nueva edición) por J. López Montenegro \$ 1.20

Enseñanzas al alcance de todos, por Georg N. Felka \$ 1.00

H. G. Wells - La Guerra de los mundos \$ 1.00

Idem - Hombres como Dioses \$ 1.00

Padres e Hijos, por Iván Turgeniev \$ 1.00

El Negro del Narciso, por S. Conrad \$ 1.00

F. P. della Gattina - Las Memorias de "Luis" \$ 1.00

F. Maurice - El Desierto del Amor \$ 1.00

ORAS DE ODON DE BUEN